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https://www.100test.com/kao_ti2020/54/2021_2022__E8_B4_A8_E

7_96_91_EF_BC_9A_E9_c36_54165.htm 昨天来信《对司法考试

的两点困惑》中，作者建议降低司考门槛，以提高通过率，

同时提高法律人才使用率。笔者认为，司法考试有难度，是

不争的事实，但这个通过率却要具体分析。来源

：www.examda.com 首先，司法考试对于报名资格没有严格的

专业限制，“具有高等院校法律专业本科以上学历，或者高

等院校其他专业本科以上学历具有法律专业知识”的均可报

名。社会上大 量没有经过法律学习的非法律专业人员的加入

，降低了司考的通过率。其次，在经济文化发达地区，特别

是几个直辖市，司考通过率要远远高于百分之十这个平均水

平。通过率低的情况，大多存在于边远落后地区。 话虽如此

，但并不是说司考制度就十全十美。由于司法考试配套制度

尚未出台，用人权在司法机关，而且进人往往要涉及空缺和

编制等问题，甚至涉及审判权、检察权与司法行政权分离的

前沿问题，使得大量通过司考的人员很难进入司法部门。来

源：www.examda.com 因此，要尽快完善司考配套制度，尽快

解决通过司法考试的人进不了司法机关的问题。同时，司法

考试要兼顾总体和局部的平衡，尝试对于考试模式实行分类

管理。在一定时期内，根据各地情况实行不同的合格分数线

，颁发不同的法律执业资格证书，并且只限于在特定地区使

用，暂时缓解个别地区法律人才短缺的状况。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


